

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Sábado 12 de Marzo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 367.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad á Dios por el alma de la señora

Doña Catalina Bestard de Salóm.

Que falleció en esta ciudad el día 10 de Marzo de 1897.

Su hijo don Bernardo Salóm, hija, hija política, nieta y demás parientes,

Ruegan á las personas caritativas encomienden á Dios Nuestro Señor el alma de la finada, y asistan á las misas que, en sufragio de su alma, se han de celebrar en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir de esta Ciudad, el lunes 14 del corriente.

Zamora 12 de Marzo de 1898.

El cuento de nunca acabar

Esto y no otra cosa parece el pleito entablado entre el Gobierno y los alarmistas.

Cada día se inventa un conflicto para el día siguiente, y se aparta la atención del público del fiasco diario con la amenaza del conflicto nuevo.

Asunto eterno: la actividad de los Estados Unidos.

Los Estados Unidos reclutan gente, arbitran recursos cuantiosos, movilizan ejércitos, construyen barcos, funden cañones...

Naturalmente. Todo el que oye tiros á la puerta de su casa, echa mano del revólver antes de enterarse.

Se trata de un asunto que perturba profundamente la vida interior de la República americana y se trata de una República que durante largos años de paz no se ocupó ni poco ni mucho de sus fuerzas militares. ¿Cómo extrañar que ahora recobre el tiempo perdido, aunque lo haga á la americana?

Si alguna vez había de poner mano el Norte América en la cuestión de Ejército y de Armada, había de ser así, contando los hombres por centenares de miles y los *dollars* por millones; y esto lo mismo para una guerra sangrienta que para darse el gusto de imitar las maniobras de los Ejércitos europeos.

Pero para dar gusto á los alarmistas, fuerza es reconocer que los Estados Unidos hacen todas esas cosas por nosotros y contra nosotros.

De nada sirve considerar que en estos tiempos la mayor parte de las naciones hacen armamentos formidables, y que nadie como los Estados Unidos ha tenido que lamentar su abandono de tantos años, por la peligrosa vecindad de un poderío naval tan inesperado como amenazador.

De nada sirven tampoco las meditas palabras de Mr. Cannon al defender la proposición de los cincuenta millones de *dollars*, afirmando que se trata de una medida de paz y que los Estados Unidos

no podrían desconocer, aunque quisieran, el derecho de ninguna nación.

De nada sirve, por último, que el Consejo de ministros que preside el señor Sagasta afirmé un día y otro, teniendo á la vista noticias y antecedentes de que no pueden disponer los alarmistas, que esa atmósfera de malquerencia que se trata de crear entre una y otra nación, no tiene razón de ser, y que no hay hasta el presente cosa alguna que altere la buena inteligencia en que viven ambos Gobiernos.

Todo inútil: los barcos norteamericanos amenazan las playas españolas; el ejército que se trata de movilizar es un ejército de invasión; la actividad con que se llevan á cabo estas cosas está preñada de peligros para nosotros, como si esa actividad que hoy aplican los yankees á los aprestos militares, y que aplicarán mañana á la desecación del Ontorio ó al descubrimiento del Polo, no fuese su rasgo distintivo y característico.

Pues bien sea. También nosotros creamos que los Estados Unidos nos dedican esas obras preliminares.

Admitimos, sin esfuerzo, que somos nosotros el objeto y la causa de tanta medida alarmante como vienen adoptando desde algún tiempo.

La explicación no es por eso menos satisfactoria y tranquilizadora.

Conocida es la agitación que en América sostiene el partido jingo y la alarma que constantemente se esfuerza en producir en el ánimo del gobierno.

Sabido es también que éste obedece con más fidelidad que otro alguno los movimientos de la opinión; y así se ha visto moverse con mayor actividad, á medida que los jingoes han ido ganando terreno en el ánimo del pueblo.

Y la táctica de los jingoes no puede ser más sencilla: pintan la situación de España en Cuba como desesperada, suponen que saldremos de ella salvando, por lo menos, el honor; armando camorra con alguno de los *circunstantes*, y concluyen la necesidad de prevenirse con la mayor urgencia contra la agresión de España, que consideran segura.

Como se ve, es, en cierto modo, la misma táctica que emplean los alarmistas de aquí; y si aquí produce el efecto que todos sabemos, ¿qué mucho que los jingoes alboroten á una nación, tanto más fácil de alarmar cuanto más desprevenida?

Ahora bien: basta tener en cuenta que la base de este nuevo laborantismo es la falsedad de que las armas y la autonomía no han de lograr la pacificación de Cuba para comprender que los alarmistas pierden el tiempo; que no ha de llegar el caso de la liquidación de que habló el señor Silveira, y que no hemos de necesitar camorra de ningún género para quedar como siempre quedamos y para ocupar en la consideración ajena el lugar que de derecho nos corresponde.

A una niña.

Ven, niña de azules ojos
Y de dorados cabellos,
Ven y dime, hermosa mía,
¿Por qué has bajado del cielo?
¿Por qué has venido a este valle
De duras espinas lleno,
Donde has entrado llorando,
De donde saldrás gimiendo?
¡Ah! tú en él de dar acabas
Ahora el paso primero...
¡Si supieras, angel mío,
Cuánto se sufre aquí luego!
No hay flor que no se marchite
Sobre este infecundo suelo,
Y eso que todos los días
Le sirve el llanto de riego!...
Ya verás, luz de mis ojos,
Cuando á realizar tus sueños
Del campo de la esperanza
Cruces los varios senderos,
Ya verás cómo las flores,
Que va tocando tu anhelo,
Son flores de secas hojas
Que lleva y deshace el viento.
Ya verás qué triste late
El corazón sin deseos
Cuando así van poco á poco
Las ilusiones huyendo!
Ya verás... mas no, no mires,
No cruces este desierto;
El que en él fija tu planta
Puede evitar tanto duelo.
Ve, niña de azules ojos,
Y de dorados cabellos,
Angel que plegas las alas
Al rumor de mi lamento,
Ve pues, y ruega al que escucha
De los ángeles el ruego,
Que te vuelva, hermosa mía,
Que te vuelva pronto al cielo!

Evaristo Silió.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 11 de Marzo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El ministro de negocios de Inglaterra ha visitado al ministro de Estado para manifestarle que era completamente inexacta la noticia acogida por un corresponsal, de que la visita del embajador de Inglaterra al presidente de los Estados Unidos estuviese relacionada con el deseo de ofrecer sus buenos oficios entre aquella nación y España.

Ayer se recibió en el ministerio de Estado un telegrama oficial, en el cual se dan explicaciones sobre el envío del *Montgomery* al puerto de la Habana.

Según han manifestado en los centros oficiales de Washington, dicho barco no va á sustituir al *Maine*, como se ha di-

cho, sino al *Fern*, que es el aviso enviado á la Habana para auxiliar los trabajos de salvamento del *Maine*, y que ahora ha sido destinado para llevar á Sagua y Matanzas los viveres para los reconcentrados.

En efecto, el *Montgomery* es un barco sin blindaje, de poco porte y de escasa potencia ofensiva con relación á la del *Maine*, que era un crucero de guerra de primera clase.

Han fondeado en Cayo Hueso algunos barcos de guerra americanos y dos barcos mercantes habían llegado también á aquel puerto conduciendo pertrechos para dichos buques.

Ayer tarde se ha reunido en sesión extraordinaria el Consejo del Banco de España para firmar el acta de la renovación de la junta directiva acordada en la sesión anterior.

La primera división de la escuadrilla de caza-torpederos y torpederos compuesta de los buques *Terror*, *Furor*, *Plutón*, *Ariete*, *Rayo* y *Azor*, y del trasatlántico *Ciudad de Cádiz*, saldrán hoy de Cádiz con rumbo á Canarias.

Hasta hoy no ha ofrecido sus respetos á S. M. la Reina el señor León y Castillo. El gobierno sigue negando que haya venido dicho embajador por motivos políticos de carácter internacional.

Los conocedores de la política antillana aseguran que jamás el partido de unión constitucionol se inclinó al retraimiento, y que su actitud se ha limitado á protestar de la falta de garantías para lograr éxitos, por la insistente negativa á darle certificados de vecindad y de contribución al formarse las listas electorales.

En las esquinas ha aparecido ayer un cartel diciendo:

A los electores de Madrid.

Candidatura nacional para diputados á Cortes que deberán votar todos los buenos españoles.

Excmo. Sr. Teniente general don Francisco Borrero y Limón.

Excmo. Sr. General de brigada don Enrique Segura y Campoy.

¡Viva la patria! ¡Viva el ejército!

Ayer tarde se ha comentado mucho el Consejo de anteanoche, y se ha hablado

más de la baja persistente de la Bolsa y de los infundios inventados para acen-tuarlas.

Se ha desmentido pronto el relativo al fusilamiento del general March, como también lo referente al envío de barcos norteamericanos á Cayo Hueso con per-trechos de guerra, en previsión de po-sible contingencias.

Las impresiones oficiales en este punto han sido ayer, sin embargo, más tran-quilizadoras que las de anteanoche, in-sistiendo en que no hay motivo alguno para los exagerados pesimismo que revela la Bolsa, y que confirman cada vez más la creencia de jugadas en el extranjero contra nuestro crédito.

El Corresponsal.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 11 de Marzo de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Reunión romerista.

En el café del frontón Euskal-Jai se celebró anoche, con asistencia de unas 300 personas, la anunciada reunión con-vocada por el señor Romero Robledo para proclamar la candidatura de los ge-nerales Borrero y Segura por la circuns-cripción de Madrid.

El señor Romero Robledo hizo gran-des elogios de los citados generales, y después de asegurar que consideraba di-cha candidatura como nacional, pidió á sus amigos que trabajaran por hacerla triunfar.

Después propuso el señor Romero Robledo que se designaran personas pa-ra presidir las juntas electorales en los distritos de Madrid, siendo elegidos los señores Galvez Holguín, Sales, Agres-tín, Pérez de Soto, Esnaola, Fontau, Núñez, González López, Ibarra, Cha-varri y Gomez la Granja.

Y se acordó constituir en centro elec-toral el café del frontón, prometiendo el señor Romero Robledo llevar allí á los candidatos.

De Cuba.

El general Blanco ha convocado á las personalidades más importantes de la is-la de Cuba, sin distinción de opiniones políticas, á una reunión que se celebrará el día 17 del corriente en el Palacio de la suprema autoridad de la isla y que se-rá presidida por el capitán general.

Tiene esta reunión el patriótico obje-to de acordar los medios de construir con fondos recaudados en suscripción pública, entre los cubanos, un buque de guerra que llevará el nombre de *Isla de Cuba*, y que será regalado á la armada española.

Un anuncio.

El anuncio que en *El Norte* ha publi-

cado un coronel, es objeto en Madrid de vivísimos comentarios.

Ese periódico circula de mano en ma-no entre militares y políticos, dándose al hecho gran importancia.

El *Heraldo* ha copiado también el anun-cio, concediéndole mucha gravedad é in-visitando al general Correa á que se fije en los términos en que aquél está redac-tado.

El Corresponsal.

En el Teatro.

Anoche viernes se puso en escena *La tía de Carlos*, graciosísima comedia cuyo autor nos es desconocido; pero desde luego, sea el que fuere, hay que recono-cer que no es rana y que, cuando menos conoce la escena perfectamente.

La tía de Carlos, por lo que hace al argumento de la obra, podría ser sin de-trimento alguno para aquél, su abuela, su tía ó su cuñada, pues el personaje en cuestión, protagonista de la obra, resul-ta más bien una figura carnavalesca que otra cosa.

Tres actos manteniendo el interés del público, con una paparrucha, es un mé-rito que ya lo desearía yo para hacer es-tas revistas, y si á ello se añade que des-de principio á fin el público llora de lo mucho que ríe, díganme ustedes si *La tía de Carlos*, aun resultando tío, tiene atractivos y debe verse.

La ejecución merece aplausos, porque todos los actores estuvieron admirable-mente, y el protagonista, superior.

Esta noche se pondrá en escena *La Dolores*, y esto debe de bastar para que ustedes se dispongan ir al teatro y ad-mirar una de las joyas dramáticas del arte moderno.

El Cinematógrafo proyectará nuevas y preciosas fotografías animadas.

Desde la Coruña.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Marzo 11, 98.

MUY SEÑOR MIO:

Tomo la pluma para expresarle el sentimiento que domina á mi espíritu en estos instantes.

A las nueve de la mañana anuncia el toque de las trompetas del regimiento de caballería de Galicia, de guarnición en esta plaza y las de la batería de artillería de Montaña, que en breves momentos y con rumbo á este hermoso muelle han de dirigirse los que van á defender la in-tegridad de España en la más preciada de nuestras Antillas; en la isla de Cuba.

Una vez en el puerto la expresada fuerza, se dejaron oír los acordes de la marcha de Cádiz que la música del re-gimiento Zamora ejecutaba en marcha, yendo detrás de esta los que habían de ser conducidos al hermoso vapor *Co-lón*, de la compañía Trasatlántica, ó lo que es lo mismo los que su suerte les ha-bía designado para ser bravos soldados de la patria en las maniguas.

Llegado que fue el momento de em-barque, tuve allí ocasión de presenciar como vedoras escenas.

Entre aquel numeroso grupo de va-lientes, se encontraban algunos de nues-tra querida provincia que con la alegría en los labios, no cesaban de repetir vivas á España y á su querida tierra. Allí pude observar, asimismo, el valor y la serenidad de éstos que aun en las lanchas que les iban á conducir al *Colón*, no cesaban un momento de dar pruebas de su in-mensa alegría, hasta que ya á bordo de éste, quedó todo en el mayor y más completo silencio.

El día antes del embarque de éstos, no cesaban de verse por las calles más cén-tricas de esta, grupos alegres, que unos con la guitarra y otros con la flauta de su país, entonaban cánticos de su tierra.

En fin, todo fue alegría para éstos po-bres que quiera Dios devolverlos á su patria en igual forma; pero el presenciar cuadro tan doloroso, ha conmovido grandemente mi espíritu.

En el camino, ó sea cerca de una estación que se llama Sarria de Lugo; un pobre quinto de los que venían á embarcar, se bajó, y cuando quiso subir ya estaba en marcha el tren; se agarró á un estribo, y no pudiendo sujetarse bien, lo despidió; quedando en muy mal estado, fue tras-ladado al hospital de Lugo, donde á los pocos momentos dejó de existir.

Este individuo se llamaba Francisco Prieto, hijo de la provincia de Zamora. Suyo afectísimo s. s.

Un zamorano.

NOTICIAS

En breve empezará á publicarse en Salamanca un diario con el título de *El Noticiero Salmantino* bajo la dirección del reputado periodista don Juan Barco, co-laborador de *El Norte de Castilla*.

El *Círculo de Zamora* vende en cien pesetas el material sobrante del antiguo alumbrado, consiste en los siguientes ob-jetos:

Tres brazos de bronce de pared, cua-tro depósitos belgas, cuarenta y cinco tulipanes de cristal, doce bombas útiles, quince deterioradas, treinta y un depó-sitos de porcelana, catorce de cristal, diecinueve tubos de catorce líneas, cinco tubos monstruos.

El comprador puede dirigirse á la Conserjería del Círculo para ver los ob-jetos, que sólo se enagenarán en lote completo de su total.

Se ha abierto el pago del premio de cobranza á los recaudadores de contribu-ciones, correspondiente al 2.º trimestre del actual año económico.

El comandante del puesto de la guar-dia civil de Coreses, comunica á este go-bierno, que en la noche del día 10 fue escalada por tres hombres enmascarados la casa de la vecina del pueblo de Fresno de la Rivera, María Lorenzo Aparicio, penetrando en las habitaciones donde descerrajaron un baul y se apropiaron de tres pesetas en calderilla que en él había, maltratándola y dejándola amordazada tendida en el suelo.

Como autores del hecho, se han pues-to á disposición del juez los vecinos del

mismo pueblo Castor Herrero Aparicio y León Pérez García, (a) *Macho*.

Mañana por la tarde y á petición de varios señores que no pudieron asistir á la representación de anoche, se pondrá en escena la aplaudida comedia en tres actos, de don Ceferino Palencia, titulada: *La Tía de Carlos* y la graciosa comedia *A primera sangre*.

Por la noche se pondrá en escena el interesante drama en tres actos de don Leopoldo Cano y Masas *La Pasionaria*.

Según noticias particulares sabemos que han embarcado sin novedad en la Coruña los reclutas de las zonas de Va-ladolid, Salamanca y Zamora.

Desémosles feliz travesía y un pron-to regreso.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 11.

	Varenes.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	59	74	133
Ingresados en el día de hoy.	1	0	0
Suma.	60	74	133
Salidos en el día de hoy.	2	0	0
Quedan en el Hospital.	58	74	132

Zamora 12 de Marzo de 1898.

Ayer dieron principio en la sala Au-diencia de Salamanca, las sesiones sobre el crimen de Fuentes de San Esteban.

Del tren que conducía á los soldados del cupo de Ultramar, desde la estación de León á la Coruña, tuvo la desgracia de caerse uno á la vía, produciéndose graves heridas.

Ha llegado á Valladolid nuestro que-rido amigo el joven exdiputado á Cortes por el distrito de Villalpando, don José María de Semprún y Pombo.

El maestro de instrucción primaria del pueblo de San Román de la Hornija, se ha dirigido á nuestro colega *El Norte de Castilla*, con el fin de que excite el celo de la autoridad correspondiente, para que se le abonen los haberes que se le adeudan.

Para el día 15 del actual están citados los representantes de los Ayuntamientos del partido de Alcañices, para discutir y aprobar el presupuesto de gastos carce-larios.

Ayer llegaron al monte de Valverde los seis toros que se habían de lidiar ma-ñana en nuestro circo taurino.

Se vende un magnífico Loro charlatan y joven, con su correspondiente jaula. En la Administración de este periód-i-co darán razón.

Anoche se vió más animado el paseo de la Plaza Mayor.

La feria de ganado vacuno celebrada en el día de hoy, ha estado algo desanimada. El ganado ha sido muy poco y las transacciones han escaseado mucho.

El teatro de madera establecido en la plaza del Hospital y donde se exhibe el *Cinematógrafo*, se ve cada noche más concurrido.

Por término de quince días se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Fresno de la Rivera, el apéndice al amillaramiento de la riqueza rústica, urbana y pecuaria, que ha de servir de base al repartimiento de la contribución.

Un despacho de Berlín recibido anoche, dice que el Emperador Guillermo, comiendo en casa de su cuñada la princesa Irene, dijo poniendo la cruz de la espada sobre la mesa:

«Afirmo que mientras yo sea Emperador, los yankees no se apoderarán de Cuba.»

Las palabras del Emperador de Alemania han causado excelente efecto en los centros políticos.

Dice un telegrama de Londres que con motivo de la gran demanda de carbones que hay para los Estados Unidos, se han declarado en huelga los obreros de la cuenca minera de Pensylvania, pidiendo aumento de jornal.

El tribunal Supremo de Guerra y Marina ha conmutado la pena al tristemente célebre Vázquez Varela, de ocho años de presidio, por la de 15 días de arresto.

Esta pena le fué impuesta al Varela, a consecuencia de una riña que sostuvo en el presidio de Ceuta con cuatro cabos de aquel penal.

El tribunal ha condenado á estos empleados á la misma pena por haber dado al Vázquez una cuchillada en la cabeza.

Se hallan vacantes las plazas de peatón de Manganeses de Lampreana á Pozuelo de Távara y de Coreses á Gallegos del Pan, con la retribución de 600 y 450 pesetas respectivamente.

En el ayuntamiento de la villa de Puebla de Sanabria se halla vacante la plaza de alguacil de aquel ayuntamiento con el sueldo de 375 pesetas anuales.

Telegramas recibidos de París dicen que el anarquista detenido hace algún tiempo por la explosión de una bomba en la plaza de la Concordia al paso del presidente de la República, se ha confesado autor del hecho y ha declarado al mismo tiempo la existencia de un depósito de bombas explosivas que tenía ocultas bajo un estribo del puente de Alejandro III.

En Palma de Mallorca aumenta la miseria entre los obreros.

Presentarán ante el Ayuntamiento una exposición pidiendo pan y trabajo.

Ha circulado una hoja, en la que se dice que todas las personas tienen derecho á la vida, y es injusto que unos derrochen fortunas, y mueran en la miseria

trabajadores honrados, parte del pueblo que vierte su sangre por el honor nacional.

A causa del temporal han suspendido su viaje los vapores correos que van de Barcelona á Palma.

Denuncia un colega que circulan numerosos billetes del Banco de España falsos de la serie de cincuenta pesetas. Llevan estampado el busto de Goya y la fecha 1.º de Junio de 1889.

El aplaudido diestro Enrique Vargas, *Minuto*, se ha ofrecido á sufragar los gastos que ocasiona el vestir al hijo menor del infortunado diestro *Gavira* y además facilitarle una peseta diaria.

La comisión de Senadores yankees llegada á la Habana ha visitado al general Blanco.

El bajá de Tánger ha prohibido que se sacrificen vacas para el consumo de aquella población.

En las obras de la fábrica de guanos que se construyen en Motril fué muerto de un tiro el capataz Agustín Granados.

El homicida, llamado Nadal, fué capturado por la benemerita.

Con fecha 20 de Febrero escriben de la Habana: Las existencias de harinas son bastante abundantes, y si bien los precios no han tenido descenso débese á á los esfuerzos que hacen los receptores por sostenerlos. En la decena las ventas se han limitado á 5.500 sacos de Santander repartidos de pesos 9 3/8 á pesos 9 3/4, y á unos 2.800 de Barcelona que también se colocaron de pesos 9 1/2 á pesos 10 1/4 sacos según marca, á cuyos precios nos limitamos á fijar nuestra cotización. En primeras manos quedan 17.000 de Santander y 9.000 de Barcelona.

De los Estados Unidos han llegado en la decena 10.700 sacos, cuyo artículo se vende según lo demandan las necesidades del consumo. Cotizamos de pesos 10 1/2 á pesos 11 1/4 sacos según marca.

Continúan activamente las operaciones militares en la región oriental de Cuba.

En el barrio del Esteiro del Ferrol una mujer salió dejando anteayer en su casa á dos niños, uno de tres años y otro de dieciocho meses.

Debido sin duda al intenso frío, las criaturas se acercaron al hogar, cuyas llamas no tardaron en incendiar sus vestidos.

Aunque á los gritos acudieron á los pocos momentos varios vecinos, ya era tarde.

Los niños, casi carbonizados, fueron conducidos al hospital militar, donde expiraron á poco de llegar.

El dolor de la infeliz madre al saber la noticia fué tan intenso, que se halla gravemente enferma.

Entre los oficiales de Almansa que han salido para formar parte del Consejo de guerra que ha de celebrarse en Salamanca para juzgar al desgraciado trompeta Zurro, han ido nuestros amigos señores Ochotore-Cabeza de Vaca y Muñoz.

Hoy ha terminado el plazo para soli-

licitar en el concurso abierto la plaza de vocal-médico de la comisión mixta de reclutamiento.

Ha salido para Madrid el catedrático de Psicología de este Instituto, don Benito Sánchez, con el objeto de tomar parte en el tribunal de oposiciones.

Ha sido destinado al regimiento de Almansa y de guarnición en esta capital, el capitán don Marino Cabeza de Vaca.

En Málaga se ha suicidado, arrojándose al mar, una hermosa carnicera. Se desconocen los móviles que la hayan impulsado á adoptar tal extrema resolución, aunque se suponen deben de ser amores contrariados.

Las noticias que se refieren á la actitud de los Estados Unidos y los rumores de que pueda sobrevenir un conflicto, absorben totalmente la atención de los políticos. La gravedad de la situación presente es reconocida por todos.

Anoche á las once se reunió en Salamanca el Consejo de Guerra para fallar el proceso seguido al trompeta Germán Crespo Zurro.

Leído el sumario y hecha la correspondiente defensa, el fiscal pidió que se aplique al procesado la pena que señala el artículo 260 párrafo segundo del Código militar.

El fallo del consejo se ignora y las reservas son muy grandes.

Según nos telegrafian de Barcelona, en los Pirineos han caído copiosas nevadas.

La población de Puigcerdá se encuentra bloqueada é incomunicada por causa de las nieves.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

Eulogia Martín Iglesias.

Anoche y hora de las diez, se suscitó una reyerta en la carretera de Guimaré, entre un matutero y un dependiente del resguardo de consumos, saliendo el matutero con varias heridas en la cabeza, producidas con un palo.

Puesto en conocimiento del médico forense señor Blanco, ordenó que fuera conducido al Hospital, donde se le practicó la primera cura.

El gobernador civil de Oviedo comunica al de esta capital que ha autorizado á la sociedad anónima la Manjoya, para que remita por ferrocarril á esta capital, una caja de pólvora con peso de 60 kilos, y á la consignación de don Juan Calange, vecino de esta capital.

En Sevilla empieza á disminuir las entradas en el mercado de aceites, ante la evidencia de que no tardando mucho se han de obtener mejores precios, pues además de no ser abundante la cosecha en la Península, ha sido muy escasa en Francia é Italia, y por lo mismo se espera que la exportación de aceite bien elaborado á dichas naciones aumente este año. A esto sin duda obedece el que algunos cosecheros se reserven las mejores partidas y solo envíen á la plaza aceites endeblés que han tenido que pagarse á precios más reducidos. Estos se van unificando á pesar de ser muy diversas las calidades

y esto demuestra que hay grandes deseos de comprar.

Según parece, el Gobierno concederá á los funcionarios civiles de Filipinas una ventaja de la que están bien necesitados. Parece que esta modesta y honrada clase podrá en lo sucesivo girar á sus familias el tercio de la paga al 30 por 100, ó sea con un beneficio sobre el cambio actual de 17 al 18 por 100.

El lunes 15 del corriente mes y en la iglesia de San Vicente, se celebrarán misas de siete á nueve de la mañana en sufragio del alma de la señora doña Catalina Bestard de Salóm, madre de nuestro querido amigo el doctor don Bernardo Salóm.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 12 (1 t.)

De Cuba.

Según un cablegrama que se recibió esta mañana de Cuba, se están llevando con gran actividad los trabajos de exploración de los restos del *Maine*.

Es casi seguro que el martes próximo entregará la comisión el dictamen de dicho siniestro.

Madrid 12 (2 t.)

Malas impresiones.

Corren rumores con referencia á telegramas particulares y de la prensa, que varios oficiales americanos de los que han de emitir dictamen en las causas que originaron la voladura del *Maine*, se inclinan á creer que estas han sido originadas en la parte exterior del acorazado.

Madrid 12 (2,50 t.)

Habla Sagasta.

El presidente del Consejo con quien he hablado esta mañana, dice que según las noticias recibidas por el gobierno, está terminado lo de Bolinao en Filipinas. Que los rebeldes se han sometido y que han quedado establecidas y corrientes la comunicaciones.

Madrid 12 (3 t.)

En Palacio.

Hoy han visitado á S. M. la Reina Regente, reiterándole sus respetos y adhesión, varios generales y el señor don Alberto Aguilera.

Madrid 12 (3 25 t.)

Desde Nueva York.

Telegrafian de los Estados Unidos que el señor Polo de Bernabé tiene señalado el día de mañana para presentarse al presidente de la República.

Espéranse con impaciencia las impresiones que nuestro nuevo representante recoja de su primera visita.

Madrid 12 (4 t.)

Sigue el pesimismo.

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de la actitud de los norteamericanos.

Es objeto de acalorados comentarios el texto de un telegrama dirigido hoy á los periódicos de esta capital, en el que se dice que adquieren grandes proporciones y actividad los aprestos de guerra terrestres y marítimos que se están llevando á cabo en Washington.

Sanchez Ortiz.

RAMÓN PAPAY
 Optico francés de la Sociedad de Lunetiers.
 Ofrece al público toda clase de lentes en cristal de roca y agua garantizados.
 También se encarga de reparaciones en anteojos, gemelos y gafas.
 Establecido durante la feria en la caseta frente al comercio de don Angel Rueda.
 Ofrece una gran variedad de objetos como en años anteriores.
NO CONFUNDIRSE
RAMON PAPAY

GRANDES
 talleres artísticos de Fotografía, donde se ejecutan todos cuantos adelantos se conocen hasta el día.

 Fotografos de la Real Casa.
ZAMORA
 Viriato, 8; y Palencia, Patio de Castaño número 2.

IDELMON E HIJOS

LA PALMA
 Confiteria y Pastelería
 DE
NICOLAS GARCIA
LONGAS, 8,
ZAMORA
GRAN SURTIDO
 en Pastas finas de aceite y riquísimas empanadas de pescados para la Cuaresma.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.
 Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brises después de atornilladas.
POR TODO SE DA DINERO A LOS COSECHEROS
 Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.

RELOJERIA SUIZA
 DEL
SEÑOR PIEDRA
 HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.
 Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.
 Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.
 NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.
ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872
Droguería general
 DEL
LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
 (antes HIJOS DE V. GARCIA)
 Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.
 Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.
RUA 18,
 frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD
 Solo por 20 días
 RENOVA NUM. 8. ZAMORA
GERMAN GONZALEZ
 Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.
 Se advierte que no hay géneros averiados.
 Solo por 20 dias.
 Aprovecharse y visitar la liquidación.

DROGUERIA
 DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martínez.
SAN TORCUATO, 6.
 En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Droguería Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.
 En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc, etc., á precios económicos.

EL DESENGAÑO
VALENTÍN PRIETO HERMANOS.
 Altas novedades para señora y caballero. Especialidad en géneros de hilo y algodón.
NO CONFUNDIRSE
 Sagasta y San Gil, 1.º

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
 DE
ENRIQUE CALAMITA
 Es el primero en su clase, según opinión del público.
 Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.
 Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.
 Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.
 Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Plaza Mayor núm. 32.
Joyería y Platería
 DE
BALBINO CALVO
 Fiel-Contraste de oro y plata de Valladolid.
 Se encuentra en esta población con un elegante y variado surtido en joyería y platería, últimos modelos de Paris y Londres á precios muy económicos.
Plaza Mayor núm. 32.

Gran rebaja de precios en los anuncios.
 Durante la feria,

Importante
 A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES
 Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

 De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.